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Все, как один, примем активное 

участие в подписке на новый заем! 
Своими трудовыми сбережениями 

внесем вклад в дело строительства 

коммунизма в нашей стране!

НА БЛ АГО Н А Ш ЕЙ  РОДИНЫ
С ЕГОДНЯ публикуется поста

новление Совета Министров 
СССР о выпуске Государственного 
займа развития народного хозяйст
ва СССР (выпуск 1955 года). В 
постановлении с предельной ясно
стью указано назначение нового 
займа. Средства от подписки на 
заем пойдут на дальнейшее разви
тие народного хозяйства страны.

Под руководством Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства советский народ уверенно 
строит коммунистическое общество. 
В стране воздвигаются новые ин- 
дустр и а л ьные ги га нт ы—Куй бы шев - 
ская, Сталинградская и многие 
другие гидроэлектростанции, но
вые заводы и фабрики. Колхозное 
крестьянство самоотверженно бо
рется за крутой подъем всех От
раслей сельского хозяйства, за ос
воение целинных и залежных зе
мель. В городе и на селе идет не
устанная борьба за укрепление 
экономического могущества нашей 
Родины, за дальнейшее повышение 
материального благосостояния и 
культурного уровня советского на
рода.

Советское государство расходует 
на все это колоссальные средства. 
В соответствии с планом развития 
народного хозяйства государствен
ный бюджет страны утвержден на 
этот год по доходам в сумме бо
лее 590 миллиардов рублей и по 
расходам—более 563 миллиардов 
рублей. Основная доля бюджет
ных средств направляется на фи
нансирование народного хозяйст
ва, на улучшение благосостояния 
народа.

Поэтому советские люди хорошо 
знают куда пойдут средства от 
нового займа. Сразу же после 
объявления по радио постановле
ния правительства о выпуске зай
ма в городах и селах страны нача
лась подписка. Уже первые часы 
подписки убедительно говорят . о 
том, что цели выпуска государст
венного займа отвечают коренным, 
жизненным интересам трудящихся.

На митингах и собраниях, по
священных постановлению Совет
ского правительства о выпуске но
вого займа, рабочие, инженерно- 
технические работники, служащие 
единодушно выразили свое горячее 
одобрение и заявили о своем жела
нии участвовать в подписке на за
ем. Эти собрания, а также первый 
день подписки вылились в яркую 
демонстрацию великой силы совет- 

. ского патриотизма, единодушной 
поддержки политики, выработан
ной Коммунистической партией. 
Эта политика отвечает кровным ин
тересам народа, поэтому для пре*> 
творения ее в жизнь труженики го
рода не жалеют ни сил, ни труда

На гидротурбинном и комбайно
вом заводах, на домостроительном 
комбинате и шахтах Кашпирского 
рудника, на собраниях и митингах 
других предприятий рабочие, инже
неры, техники и служащие заявля
ют о своей готовности с удвоенной

энергией бороться за досрочное за
вершение пятилетнего плана, от
дать взаймы государству свои 
сбережения, чтобы крепла и про
цветала наша великая Родина, что
бы росло ее экономическое и обо
ронное могущество!.

— Мы, знаем, — сказал кузнец 
комбайнового завода тов. Тимо
шенко,—что наша страна, занятая 
мирным, созидательным трудом, 
строит коммунистическое общест
во, и искренне верим в его победу. 
Это величайшее строительство вы
зывает у всех советских людей 
восторг и гордость за свою Отчиз
ну. Поэтому мы от всего сердца 
выражем свое одобрение постанов
лению Правительства о выпуске 
нового займа и заявляем, что да
дим трех—четырехнедельный зара
боток взаймы государству.

Эти чувства, это стремление ум
ножать богатства своего родного 
государства, личным трудом и 
сбережениями участвовать в строи
тельстве новых заводов, гидроэлек
тростанций, в подъеме сельского 
хозяйства, в расширении производ
ства предметов народного потреб
ления, разделяют тысячи тружени
ков нашего города. Они знают, что, 
помогая своей стране в осущест
влении грандиозной программы хо
зяйственного и культурного строи
тельства, они тем самым помогают 
развитию своего родного города, 
его благоустройству.

—В нашей стране,—сказал на
валоотбойщик тбв. Алексеев, — 
советские люди всюду окружены 
заботой партии и правительства. 
Все, что создается трудом, идет 
на благо человека, на усиление 
мощи нашей страны. Мы знаем, 
что, участвуя в подписке на заем, 
вносим свой вклад в общенарод
ное дело развития советской эко
номики, на благо социалистиче
ской Родины. Как и многие шах
теры, я подписываюсь на четырех
недельный заработок.

С большим политическим подъе
мом началась подписка на новый 
заем. На предприятиях и в учреж
дениях сотни трудящихся в первый 
день подписались на трех—четы
рехнедельный заработок.

Комиссиям содействия государ
ственному кредиту и сберегатель
ному делу и уполномоченным по 
проведению подписки на предприя
тиях и в учреждениях необходимо 
четко и организованно провести 
размещение займа, создать усло
вия, чтобы каждый трудящийся 
смог оформить свою подписку. З а 
дача партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций—ока
зать помощь финансовым органам 
в размещении займа, широко разъ
яснять населению значение совет
ских займов в укреплении могуще
ства социалистического Отечества.

Все, как один, примем активное 
участие в подписке па новый заем! 
Своими трудовыми сбережениями 
внесем вклад в дело строительства 
коммунизма в нашей стране!

ОТЪЕЗД ДЕЛЕГАЦИИ СССР В ВАРШАВУ НА СОВЕЩАНИЕ 
ЕВРОПЕЙСКИХ СТРАН ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ МИРА И 

БЕЗОПАСНОСТИ В ЕВРОПЕ

10 мая из Москвы в Варшаву отбыла для участия в Совещании 
европейских стран по обеспечению мира и безопасности в Европе 
делегация СССР.

В состав делегации СССР входят: Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин (Глава делегации), Первый Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР, Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов, Министр Обороны СССР Маршал Советско
го Союза Г. К. Жуков, Маршал Советского Союза И. С. Конев, Пред
седатель Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, Председатель 
Совета Министров Украинской ССР Н. Т. Кальченко, Председатель 
Совета Министров Белорусской ССР К. Т. Мазуров, Председатель 
Совета Министров Латвийской ССР В, Т. Лацис, ^Председатель Со
вета Министров Литовской ССР М. А. Гедвилас, Председатель Со
вета Министров Эстонской ССР А. А. Мюрисеп, Заместитель Мини
стра Иностранных Дел СССР В. А. Зорин и Посол СССР в Польше 
П. К. Пономаренко.

В тот же день делегация ССС Р прибыла в Варшаву.
(ТАСС).

В Совете Министров СССР

О ВЫПУСКЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО ЗАЙМА РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО 
ХОЗЯЙСТВА СССР (выпуск 1955 года)

В целях привлечения средств населения для финансирования меро
приятий по дальнейшему развитию народного хозяйства СССР Совет 
Министров Союза ССР ПОСТАНОВИЛ:

1. Выпустить Государственный заем развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1955 года) на сумму 32 млрд. рублей сроком на 20 лет.

2. Облигации займа и выигрыши по ним освободить от обложения 
государственными и местными налогами и сборами.

3. Утвердить представленные Министерством финансов СССР условия 
выпуска Государственного займа развития народного хозяйства СССР 
(выпуск 1955 года).

УТВЕРЖДЕНО
СОВЕТОМ М ИНИСТРОВ СССР

У С Л О В И Я
выпуска Государственного займа развития 

народного хозяйства СССР  
(выпуск 1955 года)

1. Государственный заем разви
тия народного хозяйства СССР 
(выпуск 1955 года) выпускается 
на срок с 1 ноября 1955 года по
1 ноября 1975 года.

2. Заем предназначен для разме
щения только среди населения. 
Порядок размещения займа уста
навливается Министерством фи
нансов СССР.

3. Заем делится на разряды по 
100 миллионов рублей в каждом 
разряде. Каждый разряд состоит 
из 20 .000  серий. Серии каждого 
разряда имеют номера с 
№ 180.001 по № 200 .000 .

Облигации в каждой серии 
имеют номера с № 01 по № 50.

4. Облигации займа выпуска
ются достоинством в 500, 200, 
100, 50, 25 и 10 рублей.

Облигации достоинством в 500 
и 200 рублей состоят соответст
венно из пяти или двух сторубле
вых облигаций одной серии с 
пятью или двумя номерами и да
ют право на пять или два выиг
рыша, которые одновременно па
дают на каждый из номеров, обоз
наченных на облигации.

Облигации достоинством в 50, 
25 и 10 рублей являются частями 
сторублевых облигаций и дают 
право на соответствующую долю 
(1/2, 1/4 , 1 /10) выигрыша, вы 
павшего на сторублевую облига
цию.

5. По облигациям займа весь 
доход выплачивается в форме вы 
игрышей. Общая сумма выигры
шей устанавливается в среднем 
за двадцатилетний срок займа из 
расчета 2 процента в год.

В течение двадцатилетнего сро
ка займа выигрывает 25 процен
тов всех облигаций, а остальные

75 процентов облигаций погаша
ются по их нарицательной стои
мости.

Выигравшая облигация пога
шается и исключается из даль
нейших тиражей.

Выигрыши по займу устанав
ливаются в размере 5.000, 1.000, 
500 и 200 рублей на сторубле
вую облигацию, включая нарица
тельную стоимость облигации (сто 
рублей).

6. В течение двадцатилетнего

срока займа производится 40 ти
ражей выигрышей— по два тира
жа ежегодно.

Тиражи выигрышей произво
дятся, начиная с 1956 года, в 
сроки, устанавливаемые Мини
стерством финансов СССР.

7. В тиражах выигрышей на 
каждый разряд займа, т. е. на 
каждые 100 миллионов рублей, 
разыгрывается следующее коли
чество выигрышей:

Размер выигрышей на 
сторублевую, облигацию, включая 

нарицательную стоимость 
облигации

Количество разыгрываемых 
выигрышей

В одном 
тираже Во всех 40 тиражах

5.0С0 рублей 3 120
1.000 рублей 30 1.200

500 рублей 300 12.000
200 рублей 5917 236,680

Сбщее количество выигрышей . . . 6.250 250.000
Общая сумма выигрышей (в рублях) 1.378 400 55.136.000

8. Невыигравшие облигации 
погашаются (выкупаются) по их 
нарицательной стоимости с 1 но
ября 1960 года в течение 15 лет, 
остающихся до конца срока займа.

Из каждых 100 миллионов руб
лей займа выкупаются: в 1960 
— 1965 гг. по 1 .250 .000  рублей, 
в 1966— 1970 гг.— по 3 .000 .000  
рублей, в 1971— 1975 гг.— по 
1 0 .500 .000  рублей ежегодно.

Облигации займа, подлежащие 
выкупу в 1960— 1974 гг., опре
деляются ежегодными тиражами 
погашения. Сроки проведения ти

ражей погашения устанавли
ваются Министерством финансов 
СССР.

Облигации, не вышедшие в ти
ражи погашения, выкупаются с 
1 ноября 1975 года.

9. Облигации, на которые пали 
выигрыши, а также облигации, 
подлежащие выкупу по их нари
цательной стоимости, могут быть 
предъявлены для оплаты до 
1 ноября 1976 года; по истечении 
этого срока облигации, не предъ
явленные к оплате, утрачивают 
силу и оплате не подлежат.

Министр финансов СССР А. ЗВЕРЕВ.
Пятая Всесоюзная конференция сторонников тивра

10 мая в Москве, в Колонном
зале Дома Союзов, открылась пя
тая Всесоюзная конференция 
сторонников мира. На конферен
цию прибыли делегаты из всех 
республик, краев и областей Со
ветского Союза. В зале заседания 
присутствуют многочисленные за
рубежные гости.

Конференцию отрыл председа

тель Советского комитета защиты 
мира тов. Н. С. Тихонов. После 
избрания президиума, секретариа
та и мандатной комиссии* конфе
ренция приняла следующую по
вестку .дня:

1. Современное международное 
положение и борьба народов в 
защиту мира.

2. Выборы советской делегации

на Всемирную Ассамблею Мира в 
Хельсинки.

3. Выборы Советского комитета 
защиты мира. *

С докладом о современном меж
дународном положении и борьбе 
народов в защиту мира выступил 
член президиума Советского коми
тета защиты мира тов. А. Е. Кор
нейчук. (ТАСС).
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Партийному просвещению -  
повседневное руководство

В парторганизации Сызранско- 
го отделения дороги в текущем 
учебном году преобладающее боль
шинство коммунистов избрало 
форму политической учебы —  
самостоятельное изучение марк- 
систско-ленмнской теории. Если 
раньше в этой парторганизации 
насчитывалось 6— 8 кружков, то 
в этом году мх осталось только 
три.

С выходом в свет учебника по
литической экономии интерес 
коммунистов к изучению эконо
мической науки значительно уве
личился. Коммунисты тт. Яков
лев, Новиков, Солтанов С., Соло- 
вов и другие закончили изучение 
первой главы учебника, закон
спектировали пройденный мате
риал, активно посещают лекции, 
организуемые в помощь самостоя
тельно изучающим политическую 
экономию.

Однако в руководстве партий
ным просвещением имеется много 
недостатков. Чтобы не быть го
лословными, обратимся к фактам.

При отделении создана группа 
из 58 человек командного соста
ва по изучению экономики  ̂про
изводства, но занятия в ней си
стематически срываются. Так, в 
первом квартале из восьми заня
тий состоялось только три. Одно 
занятие было сорвано по вине 
лектора тов. Полоскина, кото
рый, не подготовившись к заня
тию, уеха£ на линию. Нередко 
срываются занятия из-за отсутст
вия помещения. Все это привело 
к расхолаживанию дисциплины 
среди слушателей и, как резуль
тат, 20 апреля занятие было сор
вано из-за неявки командиров.

Кружки первое время работали, 
коммунисты самостоятельно изу
чали марксистско-ленинскую тео
рию. Но партийное бюро успо
коилось на достигнутых успехах, 
спокойствие царило и в полити
ческом оттеле отделения дороги. 
Партийные руководители (секре
тарь партбюро тов. Шавалдин, 
начальник политотдела тов. Ку- 
лемин) перестали по-настоящему

заниматься организацией учебы 
коммунистов, предоставили это 
важное дело самотеку. Только этим 
можно объяснить, что многие 
члены партии не работают над 
собой. Например, коммунист тов. 
Губа Мария (домохозяйка) над 
повышением своего политическо
го уровня не работает. К стати, 
она очень редко бывает и на пар
тийных собраниях. Начальник 
энергетического отдела комму
нист тов. Воробьев, изъявивший 
желание самостоятельно изучать 
политэкономию, до сего времени 
не брал в руки учебника.

В кружках по изучению Крат
кого курса истории КПСС посе
щаемость занятий не превышает 
50 процентов, активность слуша
телей низкая. В кружке, которым 
руководит тов. Березин, на, заня
тие 18 апреля явилось лишь 30 
процентов слушателей. Коммунист 
тов. Латышев ни разу в собеседо
ваниях не участвовал, да и посе
тил сначала лишь 5 занятий. 
Слушатели тов. Головач и Лысен- 
ков посещают занятия в кружке 
от случая к случаю.

Порпагандист кружка тов. Бе
резин подчас плохо готовится к 
занятиям, живой рассказ подме
няет иногда чтением соответству
ющих мест из учебника, не поль
зуется художественной литерату
рой. Можно ли после этого удив
ляться тому, что занятия в этом 
кружке проходят вяло, неинте
ресно, при слабой явке слуша
телей.

Партийное бюро и политотдел
• отделения дороги знают обо всех 
этих недостатках, но решитель
ных мер к их устранению не при
нимают. А ведь им необходимо 
глубже интересоваться политиче
ской учебой коммунистов, оказы
вать им помощь, создавать общест
венное мнение вокруг тех товари
щей, которые беззаботно относят
ся к пополнению своих знаний 
историческим опытом нашей 
партии.

Д. Сидоров.

Учеба коммунистов
Партбюро нефтеперерабатываю

щего завода систематически орга
низует чтение лекций в помощь 
коммунистам, самостоятельно по
вышающим свой идейно-теорети
ческий уровень. В апреле препо
даватель педагогического инсти
тута тов. Егоров выступил с лек
цией «Разработка В. И. Лениным 
и И. В. Сталиным программы 
партии по национальному вопро
су». Лектор горкома КПСС тов. 
Варешин прочитал лекцию «Мар
ксизм-ленинизм о союзе рабочего 
класса и крестьянства».

При библиотеке партбюро орга
низуются собеседования по изу
ченным коммунистами материа
лам. Проведены собеседования о 
первой русской революции 
1905— 1907 гг., по материалам 
январского Пленума ЦК КПСС.

В этом месяце среди коммуни
стов, самостоятельно работающих 
над расширением своего полити
ческого кругозора, ведется подго
товка к собеседованию по теме: 
«Марксизм-ленинизм о союзе ра
бочего класса и крестьянства».

Собрание партийно- 
хозяйственного актива

На заводе пищевых концентра
тов состоялось собрание партий
но - хозяйственного актива, на 
котором с докладом об итогах ра
боты завода за четыре месяца те 
кущего года и очередных задачах 
коллектива выступил директор 
завода тов. Багрянцев.

За минувшие месяцы завод вы 
полнил план на 124,7 процента, 
производительность труда рабочих 
за это время повысилась на 18,8 
процента, за счет снижения себе
стоимости продукции сэкономлено 
466 тысяч рублей. 39 бригад вы 
пускают продукцию отличного 
качества.

Но как и докладчик, так и вы 
ступившие в прениях тт. Ники
форов, Захаров, Игумнов, Шунае- 
ва и другие отметили много не
достатков, которые отражаются на 
ритмичной работе предприятия.

Собрание предложило дирекции 
и парторганизации устранить 
имеющиеся недостатки.

Стенная газета и авторский актив
Наша с т е н н а ^  газета «Комсо

молец», орган комсомольской ор
ганизации конструкторского бюро 
завода, создана в 1952 году. За 
это время газета завоевала заслу
женный авторитет у читателей. 
Ее успех объясняется, прежде 
всего, тем, что вокруг газеты 
редколлегия создала боевой, ра
ботоспособный актив.

Редколлегия свою работу стро
ит в тесной связи с активом. Вы
пуск каждого очередного номера 
стенгазеты готовится заранее, 
составляется план, в котором

намечается содержание газеты. 
Этот план, как правило, обсуж
дается совместно с парторгом, 
комсоргом и профоргом конструк
торского бюро, а затем и с чита
тельским активом. В план вно
сятся все предложения и замеча
ния актива.

С помощью актива газета наи
более полно освещает вопросы 
социалистического соревнования, 
рационализации, укрепления тру
довой дисциплины, внедрения но
вой техники и т. д. Стенгазета 
выступает помощником руково

дителей бюро в проведерии всех 
мероприятий, в укреплении дис
циплины среди работников, в 
повышении культуры в работе 
аппарата. Она остро критикует 
недостатки, показывает лучших 
людей.

Активом нашей газеты являет
ся молодежь, комсомольцы. Опи
раясь на него, редколлегия выпу
скает содержательную, интерес
ную стенную газету.

Г. Миллер, 
редактор стенгазеты 

«Комсомолец».

КОНФЕРЕНЦИЯ ЧИТАТЕЛЕЙ НА РУДНИКЕ
На Кашпирском руднике состоя

лась конференция читателей газе
ты «Красный Октябрь». По отчету 
редакции развернулись оживлен
ные прения.

Заведующий библиотекой парт
кома тов. Счисляев говорил, что 
рудник — крупное промышленное 
предприятие и его работе редакция 
должна уделять больше внимания, 
чем это было до сих пор. Нужно, 
чтобы на страницах газеты чаще 
помещались статьи о деятельности 
партийных и профсоюзных органи
заций шахт, об опыте работы пе
редовых горняков, о рационализа
торах и т. д.

Редакции следует создать на руд
нике большой рабкоровский актив, 
встречаться с ним и советовать 
ему, о чем и как писать. Таким пу
тем можно улучшить освещение 
работы рудника, борьбы его кол
лектива за план, работы общест
венных и культурных организаций.

— Мы, как читатели, — говорил 
тов. Счисляев, — не можем не 
предъявить требования к оформле
нию газеты, ее внешнему виду. 
Иной раз получаешь газету, а ее 
читать нельзя потому, что она пло
хо отпечатана, края газеты обреза
ны косо. В газете печатается мно
го фотографий — это хорошо, но 
плохо то, что некоторые из них 
низкого качества и поэтому нельзя 
узнать, чтокна них изображено.

Секретарь комсомольской орга
низации рудника тон. Тюрин в 
своем выступлении заявил, что он 
работает секретарем комитета 
ВЛКСМ уже около двух лет, а из 
редакции еще никто не приезжал 
и не поинтересовался работой ком
сомольской организации, и вообще 
работнику редакции редко бывают 
на руднике.

—Мы просим редакцию,—сказал 
тов. Тюрин,—больше печатать ма
териалов о жизни молодежи, ее 
работе и отдыхе, о семье и т. д.

— Редакция слабо освещает на 
своих страницах, — говорит заве- 
дук^щая детским садом тов. Кади- 
чева, — такой важный участок, 
как работу школ, детских садов. 
Следует чаще печатать в газете 
советы родителям о 'воспитании 
детей, советы врачей. Хорошо бу
дет, если редакция, хотя бы два 
раза в месяц, выпускала литера
турные странички.

Секретарь партийной организа
ции шахты № 1 тов. Карсее^ ука 
зал на то, что редакция мало 
пишет о предприятиях рудника. На 
руднике работает много молодежи, 
а воспитание ее поставлено не
удовлетворительно', на это редак
ции нужно обратить внимание. По
мощник главного инженера шахты 
№ 1 по нормированию тов. М ака
ров в сво^м выступлении также 
предложил больше печатать мате
риалов о коммунистическом вос
питании молодых рабочих.

ч "г N \ •»%
НА СНИМКЕ: общ ий вид станции  «Северный полюс-4», 
ф ото В. Егорова. Ф отохроника ТАСС.

Письмо с целинных земель 
комсомольцам Сызрани

Прошло более месяца с тех пор как мы по путевкам комсо
мола выехали в Сибирь на освоение целинных и залежных зе
мель. Мы все включены в состав работников нового совхоза 
«Победа», созданного на целинных землях.

Будьте уверены, что мы оправдаем доверие Родины. В наших 
руках замечательная отечественная техника, а в сердцах — ог
ромное желание скорее претворить в жизнь решения Коммуни
стической партии и Советского правительства, наметивших пути 
крутого подъема социалистического сельского хозяйства.

Письмо мы вам пишем в то время, когда у нас вступила в 
свои права сибирская весна, наша первая весна на целинных 
землях! Мы стремимся использовать каждый погожий день, каж
дый час, чтобы как можно больше вспахать плодородной цели
ны.

Сообщая о жизни в совхозе, мы в то же время обращаемся к 
вам, комсомольцам промышленных предприятий города, с прось
бой изготовить для нас ключей разных, молотков, отверток, на
пильников, свечей к тракторным моторам «ДТ-54» и «С-80». Все 
это быстро изнашивается и расходуется у нас, а ваша помощь 
будет хорошим дополнением к тому, что дает нам государство. 
Освоение целинных и залежных земель — общенародное дело.

Еще раз заверяем вас, что приложим все усилия к тому, чтобы 
целинная земля давала родной стране богатые урожаи.

Землянский, Сек, Кондратьев, Патрикеев, Гришин, Шлянов, 
Шабаев, Котиков, Мастеров, Мазунин, Червяков,

комсомольцы бригады № 2, 3 отделения зерносовхоза
«Победа», Омской области.

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ
В числе активных борцов за 

выполнение решений партии и 
правительства об освоении це
линных и залежных земель— 
комсомольцы и молодежь. Ком
сомольцы — бывшие работники, 
стройтреста № 112, трудятся в 
разных районах освоения ценин- 
ных земель. Комсомольцы 
тт. Гуров и Краснощеков рабо
тают в совхозе «Победа», Ом
ской области. Комсомолец 
Юрий Терехин — в Адамовском 
зерносовхозе, Чкаловской об
ласти.

Комсомольская организация 
треста № 112 поддерживает тес
ную связь ~с комсомольцами, 
работающими на целинных зем
лях. Недавно прислал нам пись
мо Юрий Терехин. Вот что он 
пишет:

«...Сейчас мы работаем в поле. 
Трудновато приходится, но мы

не падаем духом, работаем ста
рательно. Ребята все хорошие, 
активные в любом деле. Меня 
избрали секретарем комсомоль
ской организации бригады. В 
бригаде 50 человек и почти все 
комсомольцы. Боялся вначале, 
что не справлюсь, молодой и 
опыта нет, но теперь привы
каю... Горд оказанным мне до
верием... Причем, я еще и ре
дактор стенной газеты. Придет
ся здорово поработать.

А какие здесь просторы. Эх, 
и хороша степь! Куда не по
смотришь — раскинулась она, 
привольная!...

Пишите о новостях. Привет 
от меня и всех целинников.

Ваш Ю. Терехин».
П. Тюрин,

секретарь комитета ВЛКСМ 
стройтреста № 112.

11о материалам „ К р а сн о го  Октября**

„В роли ретивого администратора“
Под таким заголовком в газете 

«Красный Октябрь» за 19 марта 
этого года была опубликована 
корреспонденция, в которой кри
тиковалась работа секретаря парт
бюро артели «Бытовик» тов. Со
рокина. *

Корреспонденция обсуждена на 
заседании бюро Центрального рай
кома партии. Факты, приведен
ные в ней, признаны правиль
ными. Бюро райкома КПСС ука
зало тов. Сорокину на грубые на
рушения коллегиальности в руко

водстве партийной организацией  ̂
и потребовало улучшить работу 
партбюро, устранить имеющиеся 
недостатки.

Вместе с тем бюро райкома 
КПСС наметило мероприятия, на
правленные на улучшение орга- 
низационно-партийной и партий
но-политической работы в пар
тийной организации артели «Бы
товик».

И. Чамкин,
секретарь Центрального 

райкома КПСС.

Новые книги
Государственным издательством 

политической литературы выпу
щена в свет новая книга.

«Воспоминания родных о В. И.
Ленине». Москва. 1955 год. Це
на 2 рубля.

Настоящий сборник содержит 
воспоминания о В. И. Ленине его

родных —  А. И. Ульяновой-Ели
заровой, Д. И. Ульянова, М. И. 
Ульяновой и Н. К. Крупской.

Большая часть воспоминаний 
касается детства и юности В. И. 
Ленина и его революционной дея
тельности в дооктябрьский период. 

Книга поступила в продажу.
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СНИЖАТЬ СТОИМОСТЬ СТРОИТЕЛЬСТВА
Недавно на городском совеща

нии строителей были подведены 
итоги работы строек города за 
1954 год и первый квартал теку
щего года. Выяснилось, что, как в 
прошлом, так и в текущем году 
»олынинство строительных орга
низаций не справилось с возло
женными на них задачами и, в 
частности, по снижению стоимо
сти производимых работ.

В 1954 году трест № 112 (уп
равляющий тов. Евдокимов, глав
ный бухгалтер тов. Уваров) допу
стили удорожание стоимости 
строительства на 2036 тысяч 
рублей, дорожностроительный 
участок (начальник тов. Косты- 
лев, главный бухгалтер тов. Жел- 
тов) —  на 1768 тысяч рублей и 
трест Л! 24 (начальник тов. 
Мартиросов, главный бухгалтер 
тов. Найденко)— на 1011 тысяч 
рублей и т. д. Общая же сумма 
удорожания стоимости работ по 
всем строительным организациям 
за прошлый год составила 9067 
тысяч рублей.

В некоторых строительных ор
ганизациях в текущем году поло
жение со стоимостью не только не 
улучшилось, а даже ухудшилось, 
зв результате чего допущено общее 
удержание строительных работ на 
3380  тысяч рублей. Дорстройуча- 
сток, например, завысил стои
мость строительства на 422 ты 
сячи рублей, трест № 112— на 
^506 тысяч рублей, трест № 24—  

на 592 тысячи рублей и Каш 
пирское стройуправление —  на 
224  тысячи рублей.

Все это свидетельствует о том, 
что руководители строительных 
организаций нашего города 
недооценивают всей важно
сти поставленных перед ними 
партией и правительством задач 
и не ведут должной борьбы за 
улучшение организации производ 
ства, за дальнейшее повышение 
производительности труда и сни
жение стоимости работ.

В самом деле, как может сни 
.жаться стоимость строительства в

тресте № 24, если он не выпол
няет плана? Здесь допускается 
вопиющая бесхозяйственность в 
расходовании материалов и денеж
ных средств. В результате трест 
только в первом квартале 1955 
года допустил перерасход матери* 
альных ценностей на 238  тысяч 
рублей, 32 тысячи рублей зара
ботной платы и по накладным 
расходам —  277 тысяч рублей.

В дорожностроительном участке 
в прошлом году на материалах 
было перерасходовано 695 тысяч 
рублей, из-за неудовлетворитель
ного использования автотранспор
та— 138 тысяч рублей и по зара
ботной платеж— 254 тысячи руб
лей. Руководство дорстройучастка 
не осуществляло должного конт
роля за накладными расходами, 
вследствие чего по этой статье до
пущено удорожание в сумме 441 
тысяча рублей.

В первом квартале текущего 
года в дорожностроительном уча
стке попрежнему допускался пе
рерасход больших сумм по причи
не плохого использования меха
низмов и материалов, перерасхо
дуется фонд заработной платы и 
растут накладные расходы. Меж
ду тем руководитель дорожностро
ительного участка тов. Костылев 
уже неоднократно заверял, что он 
примет меры к бережному расхо
дованию средств. Но, как видно, 
заверения у тов. Костылева рас
ходятся с делом.

В тресте № 112 наиболее не
благополучно со стоимостью стро
ительства на втором участке. Это 
результат того, что здесь боль 
ше недостатков, чем где-либо, в 
организации работ. Неблагополуч
но и с расходованием материалов. 
Только одно несоблюдение норм 
расходования материалов привело 
к потери 375 тысяч рублей.

Отсутствие должного контроля 
за качеством- выполняемых работ 
привело к большому браку, на 
ликвидацию которого израсходо

вано 117 тысяч рублей. Недо
статки в организации работ вы
зывали перерасход 738 тысяч 
рублей по заработной плате.

Состояние дел в некоторых 
строительных организациях горо
да вызывает тревогу. Райкомам 
партии, первичным партийным 
организациям, следует принять 
немедленные меры к улучшению 
их работы. Нужно повысить от
ветственность руководителей 
строительных организаций за вы
полнение государственных пла
нов, за качество и, снижение стои
мости производимых работ.

Все внимание руководителей и 
рабочих коллектитов необходимо 
нацелить на выполнение планов 
капитальных работ в установлен
ные сроки, введение подлинного 
хозяйственного расчета, улуч
шить учет расходования мате
риалов. Наконец, следует органи
зовать работу так, чтобы ни одна 
бригада не простаивала и не до
пускала брака. Добиться выпол
нения планов и снижения стои
мости строительства невозможно 
без широкого внедрения индуст
риальных методов ведения работы 
с применением сборного железо
бетона.

В борьбу за дальнейшее повы
шение производительности труда, 
за лучшее использование техники, 
за экономию и бережливость, за 
снижение стоимости строительст
ва надо вовлечь всех прорабов, 
мастеров, каменщиков, ш тукату
ров, маляров, чтобы они экономи
ли раствор, кирпич, лесоматериа
лы, краску и т. д.

Ни одна строительная организа
ция ни по одному объекту не дол
жна нарушать сметных норм. Эта 
задача вполне выполнима, если 
только руководители строек со 
всей ответственностью возьмутся 
за ее осуществление с помощью и 
при активном участии партийных 
и профсоюзных организаций.

К. Дуда,
управляющий Сызранским 

отделением Промбанка.

Скоро экзамены!

Ведется сев кукурузы
Коллектив подсобного хозяйст

в а  ОРС’а нефтепромыслового уп
равления «Ставропольнефть», за
кончив сев ранних зерновых 
культур, приступил к посеву ку
курузы, подсолнечника и посадке 

^картофеля квадратно - гнездовым 
способом. На 8 мая посеяно 7 гек
таров кукурузы, 3 гектара под

солнечника и столько же карто
феля. Лучших резу!ьтатов на севе 
добиваются бригады овощеводов 
тов. Н. Федорова, полеводов тов. 
Кривошеева, сеяльщики тт. Узбе
ков, Ефремов, трактористы тт. 
Айтов, Давыдов и Силантьев, вы 
полняющие нормы от 110 до 160 
процентов.

Механизаторы, рабочие обяза
лись закончить сев кукурузы и 
посадку картофеля квадратно-гне
здовым способом в ближайшие 
пять дней.

Д. Кручинкин,
секретарь парторганизации 

подсобного хозяйства 
ОРС’а «Ставропольнефть».

Большая подготовка к выпуск
ным и переводным экзаменам ве
дется в средней школе № 1. Это 
чувствуется сразу же, при входе 
в школу по той особенной, дело
вой обстановке, которая царит 
здесь. Все учащиеся и их родители 
ознакомлены с инструкцией по 
проведению экзаменов. Составлены 
экзаменационные билеты. Для 
учащихся старших классов чита
ются обзорные лекции на различ
ные темы. Лекции расширяют и 
углубляют те знания, которые 
школьники получили на уроках. 
Так, например, для учеников 9-х и 
10-х классов были прочитаны 
лекции: «Партия и литература», 
«Творчество Гоголя». В физиче
ском кабинете для восьмиклассни
ков прочитана обзорная лекция 
«Законы механики» с демонстра
цией опытов.

С начала 4-й четверти в классах 
ведется повторение пройденного за 
год материала, решаются наибо
лее трудные типы задач и уравне
ний. Большую помощь учащимся 
оказывают лабораторные работы 
по физике и химии, работа на при
школьном участке, в школьной 
мастерской. Ученики старших 
классов в ближайшие дни прове
дут экскурсии на заводы, в МТС, 
в совхоз «Большевик».

Больше учащихся стало посе
щать школьную библиотеку. Здесь 
они готовятся к сочинениям, дела* 
ют записи, читают журналы «Ли
тература в школе», «Математика 
в школе» и другие.

Огромную роль в подготовке к 
экзаменам играют консультации. 
В процессе повторения обычно об
наруживаются некоторые неясно
сти, может быть, даже пробелы в 
знаниях. Опытный учитель всегда 
поможет разобраться во всех воп
росах, посоветует, как лучше по
дойти к изучению, повторению 
материала.

Для консультаций в школе № 1 
переоборудована пионерская ком
ната. Там находятся географиче
ские карты, глобусы, пособия по 
математике, учебные плакаты по 
литературе. Здесь всегда можно 
видеть группы учеников, которые 
или решают трудные задачи или 
выясняют отдельные вопросы у де
журного учителя-консультанта.

По многим предметам консуль
тации проводятся 2—3 раза в не
делю, а по физике — ежедневно, 
так как по этому предмету пред
стоит сдать очень большой по 
объему и двольно трудный матери

ал. Большое внимание уделяется 
воспитанию практических навы

к о в  у учащихся. В физическом ка
бинете ежедневно, в перерыве 
между сменами, занимаются 
ребята, которые ставят различ
ные опыты под руководством учи
теля Николая Михайловича Петро
ва. Все лабораторные работы уже 
проведены. Можно надеяться, что 
экзамен по физике десятиклассни
ки сдадут успешно.

Обширный материал предстоит 
сдать и по истории. Поэтому учи
тельница истории В. А. Подоль
ская уделяет исключительное вни
мание повторению пройденного ма
териала, учит делать обобщения и 
выводы. По ее совету ученики при 
повторении записывают краткий 
план ответа на билет. Перед са
мым экзаменом эти конспекты по
могут «разложить знания по по
лочкам».

Для тех, кто готовится к экзаме
ну по русскому Языку, заслужен
ной учительницей школы РСФСР 
О. И. Романовой написана в стен
газете статья «Овладевайте богат
ством русского языка». В ней со
держатся практические советы по 
повторению пройденного материа
ла по русскому языку. Эти советы, 
несомненно, принесут большую 
пользу учащимся.

Вопросы подготовки к экзаме
нам освещает стенная печать. В 
стенгазетах пропагандируются ре
жим дня, опыт работы отдельных 
учеников, с комсомольской прямо
той указывается^ на недостатки в 
подготовке к экзаменам отдельных 
классов и учащихся.

Учащимися школы оборудован 
большой стенд «Готовься к экзаме
нам!». На нем размещены статьи 
из «Пионерской правды» такие, 
например, как «Верь в свои силы», 
«Лучше повторишь — крепче за
помнишь», а также расписание 
консультаций, обзорных лекций, 
советы учителей.

Но наряду со всем этим в подго
товке к экзаменам в нашей школе 
имеются и недостатки. Комитет 
комсомола еще недостаточно энер
гично ведет работу с отстающими 
комсомольцами, некоторые комсо
мольцы даже получают двойки.

В эти последние решающие дни 
все внимание, все силы должны! 
быть сосредоточены на учебе, на 
повторении пройденного, чтобы 
сдать экзамены только на 4 и 5.

П. Мостовой,
А. Чивильгин.

Воскресник по благоустройству
В прошлое воскресенье в Про

мышленном районе состоялся 
воскресник по осушению заболо
ченной части улицы имени Круп
ской.

В воскреснике приняли участие 
жители улиц Крупской и Тимиря

зева, учащиеся средней школы 
№ 6, железнодорожного училища 
№ 3 и др., всего 102 человека.

В работах участвовали два са
мосвала, две грузовых автомаши
ны, два трактора, грейдер и репер.

Т Е А Т Р О М У Т а

Для нового спектакля «Омут»
Э. Фабра, поставленного драмтеат- 
ром, характерно строгое соб
людение и яркое выявление соци
альной основы. Зритель ясно видит 
сквозь все конфликты пьесы силу, 
движущую всеми поступками и 

■ действиями персонажей, развраща
ющую власть денег в капиталисти
ческом обществе. Великий реалист 
Онере де Бальзак в своем романе 
«Жизнь холостяка», а вслед за ним 
и драматург Э. Фабр, написавший 
по этому роману пьесу «Омут» и 

-сохранивший социальный смысл 
¿романа, создали картину подлин
ного морального омута растленно
го эксплуататорского общества. 
Деньги в буржуазном обществе— 
это та сила, которая унижает 
личность, губит все лучшее, чистое, 
что есть в человеке. Такова основ
ная мысль пьесы, нашедшая свое 
достойное воплощение в спектакле.

На сцене разгорается, борьба не 
на жизнь, а на смерть между пре
тендентами на наследство еще жи
вого миллионера Жан Ж ака Руже. 
Перед неукротимым, алчным жела
нием овладеть богатством бледне
ют, отступают на второй план все 
другие, даже очень сильные чувст
ва — любовь, семейные привязан
ности, честь и долг. Они подчас — 

.лишь маскировка, щит в борьбе за

золото, к овладению которым че
рез преступления, шантаж, убийст
ва идут участники этой страшной 
игры. И эта особенность, своеобра
зие основного конфликта правиль
но поняты и воплощены режиссе
ром Малаховым В. П. и участника
ми спектакля.

Артистам удалось создать атмос
феру крайней напряженности, пре
дельного накала страстей. В доме 
Руже идет то скрытая, то явная 
борьба между двумя группами 
претендентов на наследство. И в 
этой борьбе каждый норовит вце
питься мертвой хваткой в горло 
своему сопернику.

Спектакль во многих удавшихся 
сценах представляет собой весьма 
убедительную иллюстрацию и об
личение звериного закона капита
листических джунглей — человек 
человеку — волк.

Новый спектакль радует много
образием актерских удач. Прежде 
всего, следует отметить созданный 
артистом Шатским Н. М. образ бо
гатого старика Ж ан Ж ака Руже. 
Руже — дряхлый, больной, никчем
ный старикашка, вся сила которого 
в деньгах. Он до безумия любит 
Флору Бразье и боится больше 
всего на свете потерять ее, но еще 
больше страшится упустить хо
тя бы малую толику денег, за ко

торые эта любовница куплена. Ма
стерски проводит артист сцену с 
художником Жозефом Бридо. В 
порыве лицемерного благородства 
Руже дарит племяннику валявшие
ся уже много лет на чердаке карти
ны — замечательные полотна Рем
брандта. Руже ничего не понимает 
в искусстве и поэтому не знает це
ны картинам, но рамы—тут голос 
актера дрогнул и оборвался, — 
рамы-то позолоченные! И он отда
ет картины, но без рам. В этой 
сцене весь Руже — омерзитель
ный, отталкивающий стяжатель. 
Можно лишь, упрекнуть актера в 
некоторой грубости, натуралистич
ности сцен с Флорой в третьем 
действии. Но этот упрек может 
быть в равной мере адресован и 
режиссеру. Эти сцены, особенно 
сцена в кресле, ждут еще своего 
более удачного решения.

Интересен образ Макса Жиле, 
бывшего офицера наполеоновской 
армии, созданный артистом Бес- 
счетновым Г. А. В его истолкова
нии Макс—чрезвычайно умный, 
проницательный и хитрый человек. 
Стремление к деньгам скрыто у 
него под маской любви. Веришь, 
что такой человек мог превратить 
Флору в послушное оружие своих 
честолюбивых замыслов.

Ярко и темпераментно рисует 
образ бывшего полковника армии 
Наполеона Филиппа Бридо артист 
Дворников И. А. Бридо — гру

бый, ни перед чем не останавлива
ющийся рубака. Он идет напролом 
к своей цели, все сокрушая на пу
ти. Что для него человеческие 
жизни, если речь идет о миллио
нах!

Необходимо отметить, что обра
зы бывших офицеров вообще очень 
удачно, со знанием духа времени 
показаны в спектакле. Звезда На
полеона закатилась. А бывшие 
офицеры его армии продолжают 
деградировать и опускаться. Нет 
былого единства между ними, 
особенно когда дело идет о мате
риальной выгоде, о деньгах. Оста
лись лишь громкие слова о верно
сти- долгу, но и их не на долго 
хватает.

В этом смысле интересна, мастер
ски поставленная и исполненная 
сцена обеда старых офицеров. Об
разы Жиле и Бридо удачно смыка
ются в спектакле с двумя эпизоди
ческими образами офицеров Поте- 
ля (в своеобразном, тонком испол
нении артиста Сиднева С. Г.) и 
Ренара (артист Горбухов Ю. Ф.)

Хочется сказать несколько слов 
об артисте Горбухове в этом спек
такле. Он исполняет две совершен
но различных по характеру и тем
пераменту роли — художника Ж о
зефа Бридо и бывшего капитана 
Ренара. И оба эти образа — опре
деленная удача молодого артиста.

Настоящую привязанность к сво*- 
ему офицеру удалось показать ар

тисту Баранову В. М. в образе Ор- 
санто. Интересный образ Агаты 
Бридо дает артистка Гурова В. С.

И, наконец, следует обобо оста
новиться на исполнении артисткой 
Мезиной 3. И. роли Флоры Бразье. 
Это — один из центральных обра
зов спектакля. Вокруг Флоры идет 
борьба всех претендентов на день
ги старика Руже, да и сама она не 
прочь стать наследницей его до
стояния.

Флора — образ сложный и мно
госторонний. Артистка Мезина 
бесспорно обладает всеми данны
ми для воплощения образа Фло
ры Бразье. Но пока ее Флора 
предстает перед зрителем то 
пламенной любовницей, то хит
рой кокеткой, то циничной содер
жанкой, но во всем этом еще, к 
сожалению, нет грани единого об
раза. Артистке предстоит большая 
и серьезная работа над ролью. Од
нако в главном Мезина уже на 
верном пути, остается лишь сце
ментировать отдельные удачные 
находки, создать цельный образ.

В заключение хочется отметить 
отрадное для театра явление — 
удачные, передающие стиль и 
дух эпохи декорации (художник
В. М. Гущихин) и костюмы (ис
полнители Лаптева Е. П. и Басова 
М. М.).

Новый спектакль — серьезная 
удача театрального коллектива.

С  Верников.
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Международный обзор
Возрождение германского

милитаризма—угроза миру 
в Европе

5 мая состоялось депонирование 
(сдача на хранение) ратификаци
онных грамот парижских соглаше
ний. Тем самым были завершены 
все формальности для вступления 
в силу этих соглашений, представ
ляющих серьезную угрозу миру и 
безопасности в Европе. Сейчас 
уже официально оформлен воен
ный «Западноевропейский союз», 
дополняющий агрессивный Севе
ро-атлантический блок. Западная 
Германия стала членом этого бло
ка, причем, как отмечает датская 
газета «Ланд ог фольк», «боннские 
милитаристы наряду с американ
цами, несомненно, займут господ
ствующее положение в Северо
атлантическом союзе».

Вступление в силу парижских 
соглашений влечет за собою уг
лубление раскола Германии, прев
ращение западной ее части в 
военную базу, возрождение гер
манского милитаризма, являюще
гося опаснейшим источником аг
рессии в Европе. Это значительно 
изменяет международную обста
новку, усиливая военную опас
ность.

Парижские соглашения введены 
в действие накануне десятилетия 
со дня победы народов над фашиз
мом. Все миролюбивое человече
ство отмечает эту знаменательную 
дату, выражая благодарность со
ветскому народу за высокий под
виг, проявленный им в борьбе про
тив фашистских агрессоров. Реак
ционные круги Запада, во главе с 
монополиями США, по-своему 
«ознаменовали» десятилетие побе
ды над фашизмом. Они, как под
черкивала французская газета 
«Юманите», депонированием ра
тификационных грамот парижских 
соглашений «по существу придали 
этой годовщине характер дня ре
ванша для германских милитари
стов».

Несовместимость политики па
рижских соглашений с теми целя
ми, за которые боролись страны 
антигитлеровской коалиции, на
столько очевидна, что даже такая 
правая французская газета, как 
«Орор» назвала день вступления в 
силу этих соглашений «безрадост
ным днем». Французы, как и дру
гие народы, писала газета, не мо
гут забыть прошлого. Они помнят, 
что Германия трижды за истекшее 
столетие зажигала военный пожар 
в Европе.

Народы Европы, помнящие о 
прошлых агрессивных действиях 
германских милитаристов и видя
щие в вооружении Западной Гер
мании новую угрозу агрессии, 
встретили вступление в силу па
рижских соглашений с чувством 
возмущения и протеста. «Какие 
бы действия не предпринимал:! по
борники возрождения германского 
милитаризма, — отмечает бель
гийская газета «Драпо руж», — 
народы никогда не признают па
рижских соглашений. Об этом сви
детельствует размах народного 
движения во Франции, Западной 
Германии и других странах. Этот 
факт имеет огромное значение».

Перед лицом усиления военной 
опасности, которую несет с собой 
вступление в силу парижских сог
лашений, страны демократическо
го лагеря во главе с Советским 
Союзом предпринимают необходи
мые мероприятия для дальней
шего укрепления своей безопасно
сти. 11 мая в Варшаве открылось

совещание восьми демократи
ческих государств, на котором бу
дут обсуждены вопросы о заклю
чении Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи и о 
создании объединенного командо
вания стран — участниц этого Д о
говора.

Заключением, а затем ратифика
цией и введением в действие па
рижских соглашений правящие 
круги Англии и Франции перечерк
нули подписанные ими в 1942 и 
1944 годах Договоры с Советским 
Союзом. Нарушив обязательства 
но этим Договорам, правящие 
круги Англии и Франции вступили 
с германскими милитаристами в 
сговор, направленный против 
СССР. В связи с этим Президиум 
Верховного Совета СССР принял 
постановления об аннулировании 
указанных Договоров. Мировая 
демократическая общественность 
встретила этот акт Советского 
Союза с полным сознанием, как 
необходимый и вполне оправдан
ный шаг.

Военные приготовления
США в Юго-Восточной
Азии

Добиваясь создания очага новой 
войны в Европе, США усиливают 
военные приготовления и в Юго- 
Восточной Азии. Этой цели было 
подчинено состоявшееся недавно 
на Филиппинах, в городе Багио, 
совещание высокопоставленных 
военных специалистов (экспер
тов) стран—участниц созданного 
США военного блока для Юго- 
Восточной Азии, именуемого сокра
щенно СЕАТО.

Совещание проходило за закры
тыми дверями. Его участники боя
лись открыто обсуждать стоящие 
в повестке дня вопросы, ибо они 
направлены на подрыв мира и бе
зопасности в Азии. Однако в пе
чать проникли сведения, свиде
тельствующие о том, что на сове
щании в Багио были приняты ре
шения, направленные к тому, чтобы 
полностью подчинить Соединенным 
Штатам вооруженные силы Фи
липпин, Таиланда и Пакистана. 
Эти азиатские страны, а также 
США, как было решено в Багио, 
создают «вооруженные силы 
СЕАТО», которые будут находить
ся под американским командова
нием.

Для чего же организуются «воо
руженные силы СЕАТО»? Газета 
«Манила тайме», касаясь этого 
вопроса, пишет: «СЕАТО не может 
выполнять свои функции по под
держанию порядка в Азии без 
надлежащих вооруженных сил». 
Под «поддержанием порядка», как 
известно, правящие круги США и 
их агентура в азиатских странах 
понимают подавление националь-

1 но-освободительного движения в 
азиатских странах. Иными слова
ми, США при помощи азиатских 
«войск СЕАТО» хотят выполнять 
жандармские мероприятия в Азии 
и, в частности, использовать 
СЕАТО в качестве орудия вмеша
тельства во внутренние дела Ин- 
до-Китая и срыва Женевских со
глашений.

Совещание в Багио служит но
вым свидетельством агрессивных 
действий США в Азии. Указывая 
на это, китайская газета «Гуанми- 
жибао» напоминает, что амери
канские организаторы «блока для 
Юго-Восточной Азии» хотели бы 
осуществить свой дьявольский 
план: «заставить азиатов воевать 
против азиатов».

В. ХАРЬКОВ.

Предвыборная кампания 
в Англии

В Корейской Н ародно-Дем ократической Республике неуклонно  
повы ш ается ж изненны й уровень населения. Увеличивается сп рос на 
одеж ду, обувь и другие пром ы ш ленны е товары.

НА СНИМКЕ: в государствен ном  м агазине в П хеньяне.
Фото агентства Синьхуа.

Сессия Совета Северо-атлантического союза

Создание постоянного комитета вооружений 
„Западноевропейского союза“

ПАРИЖ, 9 мая. (ТАСС). Здесь 
опубликовано решение, принятое 
сессией совета «Западноевропей
ского союза» о создании постоян
ного комитета вооружений.

В этом документе говорится, что 
совет признал желательным «уве
личить эффективность вооружен
ных сил стран Западноевропей
ского союза и улучшить их страте
гию, а также попытаться найти на
илучшие способы использования 
ресурсов, которыми располагают 
эти страны для снаряжений и снаб
жения их вооруженных сил»... В 
связи с этим решено создать в рам
ках Западноевропейского союза 
постоянный комитет вооружений, 
который будет находиться в Пари
же, «для того, чтобы поддерживать 
связь с Северо-атлантическим сою
зом».

Комитет «в тесном контакте с 
Северо-атлантическим союзом бу
дет заниматься... укреплением со
трудничества в области вооруже
ний»... Ему поручается, в частно
сти, «разрабатывать соглашения 
или мероприятия», касающиеся 
стандартизации и производства во
оружений. Такие соглашения «мо
гут быть заключены между всеми 
странами Западноевропейского со
юза или же между некоторыми 
из них».

В демократических кругах Пари
жа создание постоянного комитета 
вооружений расценивают как новое 
проявление политики агрессивных 
кругов западных держав, направ
ленной к созданию в Европе воен
ных группировок и рассчитанной 
на то, чтобы помешать ослаблению 
международной напряженности.

ЛОНДОН, 10 мая. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Рейтер, вчера 
в Англии началось выдвижение 
кандидатов на предстоящие 26 
мая парламентские выборы. Лей
бористская партия выставляет 
своих кандидатов во всех округах 
(их насчитывается 630), кроме 

одного, где баллотируется спикер 
(председатель палаты общин), про
тив которого по традиции главные

политические партии не выставля
ют своих кандидатов. Консервато
ры выставляют кандидатов во всех 
округах, кроме пяти, где наиболее 
прочны позиции либералов. Либе
ралы выдвинули пока 104 канди
дата.

Коммунистическая партия,, по 
сообщениям печати, выдвигает 17 | 
кандидатов.

ПАРИЖ, Ю мая. (ТАСС). Вче
ра в Париже открылась очередная 
сессия Совета Северо-атлантиче
ского союза (НАТО), которая про
длится три дня. Как сообщает 
агентство Франс Пресс, первое за
седание было посвящено приня
тию Западной Германии в этот 
военный блок на основании париж
ских соглашений.

По этому случаю министры ино
странных дел стран — участниц 
НАТО выступили с речами. Под 
завесой общих фраз о стремлении 
к миру участники сессии на все 
лады восхваляли политику «с по
зиции силы», обостряющую меж
дународную напряженность. Госу
дарственный секретарь США Д ал
лес заявил, что принципы, которых 
придерживаются члены Северо-ат
лантического союза, «нуждаются в 
защите мощной силой». Бельгий
ский министр иностранных Дел 
Спаак ратовал за так называемые

«переговоры с позиции силы». По 
его словам, «нужно быть сильны
ми, чтобы занимать лучшее поло
жение для переговоров при луч
ших возможных условиях». Пропа
гандистские речи участников сес
сии были рассчитаны на то, чтобы 
затушевать агрессивный характер 
проводимой ими политики, кото
рая не может способствовать ре
шению международных проблем и 
усиливает военную опасность.

Затем состоялось закрытое за
седание Совета Северо-атлантиче
ского блока.

ПАРИЖ, 9 мая. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Франс Пресс, 
сегодня группа из шести военных 
представителей Западной Герма
нии во главе с генералом Гансом 
Шпейделем была официально 
включена в штаб верховного глав
нокомандующего вооруженными 
силами организации Северо-атлан
тического союза (НАТО) в Евро
пе.

Астрономические часы 
Д. И. Менделеева

ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Экспо
зиция мемориального музея Д. И„ 
Менделеева при Всесоюзном на
учно-исследовательском институте 
метрологии, носящем имя великого- 
ученого, пополнилась новым инте
ресным экспонатом. Это — астро- 
номические часы высокой точно
сти, заказанные и полученные 
Д. И. Менделеевым * в 1903 году 
для организованной им лаборато
рии времени Главной палаты мер 
и весов. С тех пор на протяжении 
более полувека эти часы, заклю
ченные в стеклянный футляр, слу
жили в нашей стране эталоном' 
времени. Они находились в спе
циальном «часовом подвале» л а
боратории времени института мет
рологии. Погрешность часов не 
превышает 1 сотной секунды в сут
ки. Длина маятника—1 метр.

Интересна история этих часов, 
изученная сейчас на основе доку
ментальных данных А. В. Сквор
цовым—заведующим Менделеев
ским музеем, в прошлом—личным 
секретарем ученого. Главная па
лата мер и весов из-за отсутствие 
средств была лишена возможности 
заказать точные астрономические 
часы для своей новой лаборато
рии времени. Стремясь найти 
источник финансирования, Менде
леев предложил изготовить элек
трические часы для Зимнего двор
ца, Министерства финансов и ар
ки Главного штаба на Дворцовой 
'площади. Он знал, что эти образ
цы могли быть установлены лишь- 
при наличии эталонных часов. 
Деньги были отпущены и лабора
тория времени Главной палаты 
получила эталонные часы.

В наше время электрические- 
часы, находившиеся некогда в* 
Зимнем дворце, хранятся в инсти
туте метрологии. Другой экземп
ляр попрежнему укреплен над 
аркой Главного штаба. Эталонный 
же образец теперь помещен в му
зей, а вместо него в практике ис
пользуются новейшие кварцевые и 
маятниковые часы отечественного 
производства, отличающиеся ещ®г 
более высокой точностью.

ЛЕГКОВОЙ АВТОМОБИЛЬ 
«ВОЛГА»

На автомобильном заводе именк
В. М. Молотова изготовлено не
сколько образцов легковых пяти
местных машин «Волга».

Это новый комфортабельный 
быстроходный автомобиль, кото
рый заменит «Победу». В нем за
ново сконструирован кузов, уста
новлены двигатель в 70 лошади
ных сил и автоматическая транс
миссия, облегчающая управление. 
Максимальная скорость машины — 
130 километров в час.

9 мая начались государственные • 
испытания автомобилей «Волга», 
Они вышли в Москву, а затем от
правятся в дальний пробег.

(ТАСС).

Редактор В. И. Парамсшкин.

ЛЕТНИЙ ТЕАТР 

14 мая
«СЕРДЦЕ НЕ ПРОЩ АЕТ»
Начало в 8 часов.

В саду  ймени Л уначарского  
еж едневно гуляние, работает  
танцевальная площ адка. По ср е
дам, субботам  и воскресеньям  
играет духовой  оркестр, 
остальны е дни—радиола.

Строительно-монтажному 
управлению № 6

срочно тр ебуется  опытный  
бухгалтер.

Об усл ови ях справляться по  
адресу: поселок  «Строитель»* 
строительно-м онтаж ное управ
ление № 6.

(5 -2 ) .

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художестве н н ый » 

Новый худож ественны й фильм  
«АНТУАН И АНТУАНЕТТА»  

«Звезда»
Днем

Новый худож ественны й фильм  
«ЗЕЛЕНЫ Й ДОЛ»

Вечером  
Новый худож ественны й фильм  

«ТЕКУТ РЛУТНЫЕ ВОДЫ»

СЫЗРАНСК0Е ОТДЕЛЕНИЕ КИНОПРОКАТА

В ближайшие дни выпускает на экраны города 

новый чехословацкий фильм

Б  О Т О  С Т Р О Й “

УПРАВЛЕНИЕ ГЛАВНОГО АРХИТЕКТОРА ГОРОДА
доводит до сведения граждан и руководителей предприятий и 
учреждений, что запрещается всякого рода новое строительство, 
в том числе и индивидуальное строительство, без письменного 
разрешения Управления главного архитектора города.

Строительство без письменного разрешения считается само
вольным и подлежит сносу за счет застройщика. За производ
ство самовольного строительства без надлежащего письменного 
разрешения руководители государственных учреждений, пред
приятий, кооперативных и общественных организаций привле
каются к уголовной ответственности по ст. 110 Уголовного Ко
декса РСФСР, а индивидуальные застройщики—по ст. 90 Уго
ловного Кодекса.

(2- 1).
Управление главного архитектора города.

Считать недействительной утер я н н ую  хозяй ствен н ую  печать, 
принадлеж ащ ую  к ассе взаим опом ощ и пенсионеров Промыш лен
ного района.
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